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◆ベトナム・ハノイ市 ハノイ工業職業訓練短大（HIVC） 
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１． 事業の全体概要 

(実施期間）  2018年 9月 11日（火）～14日（金） 

(実施場所)   ベトナム社会主義共和国・ハノイ市 

ハノイ工業職業訓練短大（HIVC） 

(職  種)   旋盤 2級 技能評価トライアル（SET） 

(講  師)   稲川 文夫氏 （SESPP事務局 技術顧問） 

(参加者数)   受検者 10名 評価者 8名 

              

(実施日程)  

日時 活動名（指導内容） 

9月 11日（火） 

09:00～16:30 

【技能評価トライアル準備】 

① 旋盤の整備状況のチェック 

② バイト、測定器等の準備 

③ 試験用材料のチェック 

④ 試験会場設営・必要な備品の準備 

⑤ 評価チームの編成と役割分担 

実技試験タイムテーブル作成 

9月 12日（水） 

08:30～17:00 

【技能評価トライアル】 

08:30 受付、開会式 

09:00 旋盤 2級学科試験 

12:30～17:00 旋盤 2級実技試験（1回目：5人） 

9月 13日（木） 

08:00～16:30 

【技能評価トライアル】 

確認作業 

08:00～12:30  旋盤 2級実技試験（2回目：5人） 

13:30 会場設営、測定・採点準備 

9月 14日（金） 

08:30～16:30 

【技能評価トライアル】 

測定・採点作業 

採点のとりまとめ 

総括 
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２． 講評 

◆ 総評 

・今回の技能評価トライアルは、既に評価者認定を受けている者 7名、評価者講習修了者で今回が 2

回目のトライアルの担当となる者 1名の計 8名で実施・運営された。 

そのため、4日間トラブルもなくスムーズに実施され、今後、彼等だけで十分にトライアルが実施・

運営できるとことが証明できた。 

  ・今後に向けての課題として、旋盤のメンテナンスと受験者の合格率を高める訓練方法があげられ

る。 

   旋盤のメンテナンスに関しては、今回、電気系統の不具合が 1 台あって、受験者が予備の旋盤で

作業を続けなければならない状況があった。また、1台については、前回のトライアルの際に生じ

たチャックの振れが根本的には解決していないので、いつ振れが生じてもおかしくない状況での

使用になった。トライアルの前にはこのような不具合を絶対に生じさせないという施設関係者の

意識の向上と対策が必要不可欠である。 

一方、合格率の向上に関しては、受験者に対して受験準備講習を実施して、その中で標準作業書に

基づく訓練を徹底して指導することに尽きるといえる。 

日本においても、昭和 40～50年代には、多くの職業訓練施設で技能検定試験受験対策研修を実施

して標準作業書の作り方、作成した標準作業書に基づく加工方法を徹底的に行った経緯がある。 

  ・12 日 11:00～12:00 に VTC（ベトナムケーブルテレビ）から技能評価トライアルついて取材があ

った。JICA の職業訓練協力事業のドキュメンタリーを収録しており、今回、JICA からの推薦で

技能検定試験の実施現場を取材したいとのことであった。 

   取材の中で、これまでに技能評価トライアルを実施してきた中で、評価者、受検者及び設備機械は

どのように向上したのか。そして、現在は、どのようなレベルにあるのかの質問が Director から

あり、その内容が収録された。 

   このドキュメンタリーは、編集されて以下の VTCのウェブサイトで公開されている。 

http://vn.tvnet.gov.vn/video/136736/171818/ngay-1509 

 

３． 受講者へのアンケート結果 

◆ 受検者 10名（回答者 9名 ※実技試験受検者） 

満足度 ： 大変満足＝6名 満足＝3名      満足度   100% 

役立ち度： 大変役立つ＝7名 役立つ＝2名      役立ち度  100% 

継続性 ： 是非継続すべき＝7名 継続すべき＝2名 継続希望度 100% 

 

【意見・感想】 

・この検定試験は大きな価値があるから、さらに開催してほしい。より多くの人が受験できて、ベ

トナムでより高い割合で合格者が出ることを望んでいる。 

・HIVCに続いて 2級の試験を行ってほしい。試行的に 1級の検定をHIVC で実施してほしい。 

http://vn.tvnet.gov.vn/video/136736/171818/ngay-1509
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・この試験はとても良い試験で、維持すべきだと思う。 

・実施委員会にお礼を申し上げます。勉強できるように良い環境を与えてくれました。 

・今回の技能検定試験は、多くの貴重な経験を与えてくれた。今後も、この試験が維持されて開催

されることを期待します。 

・とても緊張したが、とても役に立った。 

・この試験は意味がある。試験のおかげで、自分及び所属組織の勉強意識と技能訓練の意識が促進

された。 

 

◆ 評価者 8名（回答者 8名） 

満足度 ： 大変満足＝5名 満足＝3名         満足度     100% 

役立ち度： 大変役立つ＝6名 役立つ＝2名       役立ち度   100% 

向上度 ： 大変向上した＝6名 向上した＝2名   向上度    100％（向上度：4.8／5点満点） 

継続性 ： 是非継続すべき＝6名 継続すべき＝2名 継続希望度 100% 

 

【意見・感想】 

・他の学校を会場として検定試験を実施してほしい。 

・2級、3級の検定試験を南部の学校でさらに実施してほしい。 

・評価者の作業服をそろえてほしい。 

 

 

以上 


